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近年来，荧屏上医疗题材剧的稳
定输出已让观众有些审美疲劳，但正
在央视八套播出的医疗剧《问心》仍创
造了亮眼成绩，持续位列近期收视榜
第一，收获了 7.9的网络评分。《问心》
讲述了3位心脏科医生从产生摩擦碰
撞、矛盾重重到达成默契，最终在生命
战场并肩作战、医人医己。剧情以医
疗为切面，聚焦职业精神、医学伦理以
及医患关系。

严格的医疗流程和病患的现实
危急之间如何平衡？医生能否为了
更好地救治病人而向其隐瞒病情？
剧中，这些耐人寻味的伦理课题不断
叩问着有不同性格、生活背景和职业
理念的医生。两位反差鲜明的男医生
构成了《问心》核心的人物冲突，这对
男主与日剧《白色巨塔》中的人物有些
类似。赵又廷饰演的周筱风不苟言
笑，有一套谨慎而疏离的行医处事方
式，但两个人的出现打破了他平静的
生活：一个是同母异父、对他万分崇拜
的妹妹方筱然；一个是横冲直撞、与他
针锋相对的心外科医生林逸。

金世佳饰演的林逸与周筱风有很
大不同。林逸从小全家饱受心脏疾病
的折磨，他既是病患，也同为病患家
属，是能够与患者感同身受的人。所
以相对其他医生的沉着冷静，林逸更
接近于病患家属的全身心的情感投
射，在他眼中，病人大于一切。在患者
生命垂危时，林逸在未做 CTA 检查的
情况下强行对患者进行手术，这代表
他以及整个手术团队要承担巨大的风
险，可林逸顶着压力一意孤行，就是因
为在他心里，病人大于一切。冲动却
善良，不够完美但足够纯粹，这也是
《问心》播出后，很多观众对林逸这个
角色一点一点扭转的看法。

剧中的这对医生搭档一个沉默内
向一个洒脱外向，周筱风严谨稳妥的
性格与林逸激进直接的医疗理念产生

了强烈的分歧，林逸为救病人不顾一切
地执拗与周筱风所秉持的规则理念形

成了持续的碰撞。而毛晓彤饰演的方
筱然则是科室中的“小太阳”，温柔、活
泼、可爱是她的外表，聪慧机敏是她的
内在。在周筱风被患者家属指责时，方
筱然第一时间想到通过查找监控还原
事件经过；在患者不适时，她用轻快安
心的话语来安抚被疾病缠身的人。方
筱然处在冰与火之间，是周筱风和林逸
之间不可缺少的调和剂，两大天才医生
针锋相对之际，方筱然总能从中机智化
解，并促成其双剑合璧，联手救人。

在叙事上，《问心》给人的感觉是
节奏紧凑，前期剧情一集一台手术，没
有感情戏干扰剧情主线，每一集剧情
既照顾了专业性又不忘故事冲突、人
物关系的交代。故事开篇上演的几台
紧张手术就把两个男主角的人物关系

“卷”了进去，通过人物的矛盾冲突剖
析医生内心世界，呈现医者情理两难
的纠结与选择，叙事能力很强。

对于职业剧，最大的观剧壁垒就是
专业知识，而《问心》能让人看得懂，这是
很多观众不弃剧的最直接原因。这部医
疗剧的一大亮点就是专业术语一看就
懂，剧情看下来也就懂了心脏会出现的
几个问题。有观众表示，讲心脏的医疗
剧不止这部剧，但《问心》讲得最明白。

除了能让观众了解专业的医疗知
识，更多的观众也从中看懂了医生们“高
冷”面庞下治病救人的心。三个截然不
同的医生，他们的相同点就是都有一颗
治病救人的心和一身救人的好本事。不
过，也有很多观众认为剧中人设相对理
想化，显得不够写实。好在，《问心》从
专业性、故事设定、人物设定、叙事及演
员表演来说，都是一部完成度很高的剧
集，这让作品中的“理想化”可以被观众
接受，让观众愿意相信，周筱风、方筱
然、林逸都是真实的人，现实生活中还
有很多像他们一样的好医生。 （邱伟）

聚焦职业精神、医学伦理以及医患关系

《问心》叩问医者情与理的两难

霹雳舞、攀岩等奥运会“新成员”还
等待着在巴黎的首秀，另五个项目已经
拿到洛杉矶奥运会的“敲门砖”。在孟
买举行的国际奥委会第141次全会，通过
了在2028年洛杉矶奥运会新增五个项
目的提议，棒球/垒球、板球、棍网球、壁球
和腰旗橄榄球将在5年后亮相奥运赛
场。此番国际奥委会为五个球类项目颁
发“通行证”，背后又有着怎样的考量？

简单直接

棒球/垒球、板球、棍网球、壁球和
腰旗橄榄球五个项目均为球类，相比需
要裁判打分的项目，简单直接成为它们
最大的优势之一，这也从一定程度上展
现出国际奥委会希望将奥运项目的得
分和胜负简单化，最大程度避免因人为
打分造成的争议。

如今的时代下，速度和效率是年轻

一代在工作和生活中最为看重的，国际
奥委会也注意到了这一点，他们将“短
平快”的球类项目，作为下一步发展的
重点。将在洛杉矶奥运会登堂入室的

“五球”中，即便是单场比赛耗时相对
较长的板球，其得分和计分方式，也
要比那些需要反复确认后才能给出
分数的技巧类项目更易懂。刚刚结
束的杭州亚运会上，众多国内观众选
择与板球“谈一场速成恋爱”，不少网
友在得知“五球”入奥后说：“这些只
要到现场看 10分钟，就能明白得分与
否的球类运动，很能在短时间内吸引
观众。”

主场优势

在竞技体育的世界里，主场作战总
是会得到一些优势的。此番“五球”入
奥，自然少不了这方面的因素。

2028年奥运会举办地洛杉矶，拥
有全球知名的棒球、橄榄球俱乐部道奇
队和公羊队，加上这两个项目在全美的
长时间盛行，国际奥委会此次将棒垒球
和腰旗橄榄球加入项目序列，算得上是
给未来的奥运会东道主一份“见面礼”，
同时也通过这样的方式告诉那些有意
在未来承办这场体坛盛宴的城市：“奥
运会能够带来的红利，可不只有奖牌数
和观赛人潮，新兴体育项目发展和城市
影响力也会得到大幅度提升。”举办地
也可能借着奥运会的东风“名利双收”，
形成双赢的局面。

增加收入

国际奥委会第141次全会期间恰逢
孟买举办新一届男子板球世界杯，虽然
在全球还算个小众项目，但仅在印度、巴
基斯坦、新西兰等十多个国家和地区，这

项赛事就获得超过1亿美元的收入。
与板球类似，壁球在埃及和东南亚

地区拥有不小的发展潜力；棒球是日
本、韩国和中国台湾地区最受关注的运
动；橄榄球在英联邦地区长盛不衰……
国际奥委会期待通过将相关项目纳入
奥运序列，进一步提升影响力，吸引更
多转播商及广告商，获得更多收益，将
奥运会这块蛋糕不断做大。

国际奥委会主席巴赫表示：“这五
个项目的加入将使奥林匹克运动与全
球的运动员和粉丝群体产生新的关联，
也会帮助我们探索出全新的发展路
径。”未来，还会有更多具有潜力的新老
赛事走进奥运大家庭，这场曾经竞技色
彩浓厚的体育盛会，将逐步转变为一场
以体育为名，拥有更多娱乐和交流内
核，能让更多参与者分得一杯羹的大派
对。 （陆玮鑫）

五个球类项目为何能入奥
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●鹰城搬家、保洁18637597100

家政服务

●六六搬家公司 13783280304
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